
 
 

VERBALE DELL’ASSEMBLEA STRAORDINARIA DEL COM.IT.ES del 

giorno 29 ottobre 2022. 

Il giorno 29 ottobre 2022, alle ore 09:00, con previa convocazione, in video incontro, si è 

tenuta l’Assemblea Straordinaria del Com.It.Es. 

 

Presenti i Consiglieri del Comitato: Alberto Salvatore Mayer, Bruno Ghiotto, Daniel 

Pavarin, Daniel Perseguim de Oliveira, Daniela Policela Vieira, Fabíola Natali, Fernanda 

Mercurio Abrantes, Giuliana Patriarca, Luciana Laspro, Maria Carolina Casati, Matteo 

Arcari, Mauricio Chiosini Baggio, Maurizio Matrone, Renato Sartori, Sebastião Zoli Junior, 

Bruno Ghiotto. 

Assenze giustificate: Bruno Romi, Clarissa Fusco, Elsa Pompermayer, Juliano Dorizotto, 

Rodrigo Mauro  

Assenze ingiustificate: Antonio Carlos Delben e Tiago Colombi 

Ordine del Giorno: 

• Approvazione del parere obbligatorio sulla richiesta di contributo per il progetto ICIB 

2023 – Cap 3153 (iniziative di cui all’art. 10 del D.Lgs. 64/2017) 

 

Apertura 

Alle ore 09:15 il Presidente Mayer dichiara aperta l’Assemblea e invita il Vicepresidente 

Matteo Arcari per ricoprire la carica di segretario nella presente Assemblea Straordinaria 

per l’assenza giustificata del Direttore Segretario Bruno Romi. 

Approvazione del Parere Obbligatorio sulla richiesta di contributo per il progetto ICIB 

2023 – Cap 3153 (iniziative di cui all’art. 10 del D.Legs. 64/2007) 

I sottoscritti Presidente del Com.It.Es. e il Coordinatore della Commissione Formazione e 
Lingua Italiana hanno indetto una Assemblea Straordinaria in data odierna per 
l’approvazione di parere su richiesta di contributo al M.A.E.C.I., es. finanziario 2023, 
presentata dalla “ICIB – Instituto Cultural Ítalo-Brasileiro”. 

Pochi mesi fa a questo Com.It.Es. è stato richiesto un parere sulla richiesta presentata dall’ 
ICIB per l’ottenimento di contributo finanziario di Euro 115.196,31 per l’esercizio finanziario 
in corso.  

Ora, di nuovo il Com.It.Es. è chiamato ad esprimere parere, questa volta per la richiesta di 
contributo sul CAP. 3153 (iniziative di cui all’art. 10 del D.Lgs. 64/2017) dall’ICIB per 



 
l’esercizio finanziario 2023, nell’entità di Euro 199.589,65 inviato in anticipo a tutti i 
Consiglieri per analisi e valutazione. 

Le richieste riguardano il medesimo oggetto. Si tratta di tre progetti:  

1) corsi curricolari (quelli che hanno come utenti finali gli studenti della scuola brasiliana 
dove l’italiano è materia curricolare d’insegnamento); 
  

2) corsi extracurricolari (quelli che hanno come destinatario finale studenti dove l’italiano 
è materia facoltativa); e 
 

3) eventi culturali e ricreativi (iniziative che non sono direttamente d’insegnamento).  

Mettendo i progetti dei due esercizi, 2022 e 2023, a confronto si verifica che la dimensione 
generale dei progetti per il prossimo anno si è molto incrementata, perché quasi raddoppiati 
gli accordi presi dal settore scolastico del Consolato, molti con nuove municipalità, altri con 
incremento delle attività già svolte.  

Consapevoli della qualità e l’impegno dell’ente gestore e dopo aver analizzato in dettaglio 
le schede con la descrizione del piano delle attività di ciascun progetto si è potuto valutare 
la congruità della richiesta. 

Inoltre, è sempre da tener presente l’importanza di questi progetti, portati avanti con estremo 
rigore e trasparenza, presentati ai sensi della Circolare n. 4 (8/3/22) della Direzione 
Generale per la diplomazia pubblica e culturale Ufficio V che regola l’azione di cui all’articolo 
11 del Decreto Legislativo 64/2017 ed i rispettivi valori d’accordo con il Decreto Attuativo n. 
256 articolo 2. Infatti si verifica la perfetta osservanza dei requisiti legali mediante l’utilizzo 
delle proprie risorse nella misura del 5% per i progetti curriculari; del 10% per quelli 
extracurricolari e del 20% per i progetti culturali e ricreativi.  

Si fa rilevare l’importanza dell’approvazione del progetto nei termini legali, per evitare l’inizio 
dell’anno scolastico di riferimento senza la sicurezza di tale approvazione. La mancata 
approvazione nei tempi corretti provoca all’ICIB responsabilità non solo di carattere 
finanziario, come e specialmente sulla responsabilità di avviare i progetti ‘al buio’, pagare 
professori e altri costi, il che – in caso di mancata approvazione - recherebbe all’ente gestore 
notevoli problemi. 

Il Com.It.Es caldeggia – per unanimità – l’approvazione del progetto analizzato per il lavoro 

serio e l’estrema professionalità dell’ICIB e si augura che sia l’approvazione sia l’erogazione 

dei fondi avvenga in tempi congrui.  

Il parere presentato è stato approvato all’unanimità dei Consiglieri presenti.  

Varie 

Il Presidente informa a tutti i consiglieri che sarà assente dal 08/11/22 al 11/12/22 e che 

lascia l’incarico della presidenza nel periodo al Presidente Coadiuvante Renato Sartori, 



 
rimanendo a carico del Vicepresidente Matteo Arcari le attività di rappresentanza del 

Com.It.ES con tutte le istituzioni, pubbliche o private, nonché con quelle di rappresentanze 

consolari. 

La consigliere Giuliana Patriarca prende la parola per informare che il progetto “Fanfulla” è 

in fase finale di stesura e indaga se ci sarà la possibilità di presentazione ancora in questo 

anno. Il Presidente Mayer informa che è possibile che entro la fine di questo anno i fondi 

non utilizzati dal Ministero per i progetti già presentati in data 30/09/22 possono essere 

oggetto di nuova comunicazione da parte dello stesso Ministero e per nuovi progetti. Da 

informazioni ricevute dal Consolato ad oggi non esiste la previsione di nuovi fondi. 

Il Presidente ricorda che è molto importante che i segretari delle Commissioni utilizzino il 

google drive e che tengono aggiornato tutte le iniziative dei gruppi, inserendo ogni attività 

svolta che servirà per fare il bilancio dell’anno da presentare al consolato a fine di questo 

anno. 

Ad inizio anno sarà fatta dal Presidente Mayer una valutazione delle attività svolte da ogni 

consigliere nelle specifiche commissioni adeguando le funzioni con base alla partecipazione 

di ognuno. 

Un'altra idea che sarà valutata con l’esecutiva sarebbe quella di identificare una persona 

che possa muoversi tra le diverse commissioni e che sarebbe il punto di riferimento per le 

questioni intercommissioni.  

Il Consigliere Zoli ha chiesto la parola per informare che sarebbe opportuno che le 

commissioni di cultura e lingua dell´Com.It.Es potessero fare delle visite assieme alle scuole 

che insegnano l’italiano e che sono oggetto del progetto dell’ICIB. 

Il Consigliere Bruno Ghiotto suggerisce di inserire nel progetto la possibilità di integrare le 

scuole che insegnano l’italiano al mercato di lavoro italiano. 

Per fine il Presidente Mayer ha incaricato la Commissione Giuridica per quanto riguardano 

le registrazioni dei verbali presso il Notaio. 

Chiusura 

Il Presidente Mayer, non essendoci altro da discutere, alle ore 09:45, dichiara chiusa 

l’Assemblea della quale viene redatto il presente verbale. 

 



 
 

 

 

       

 

 

 

 

 


